



Title	新年のごあいさつ 第193号
Author(s)	今田, 光三; 藤井, 瞳子; 川人, 優 他
Citation	makoto. 2021, 193, p. 2-7
Version Type	VoR
URL	<a href="https://doi.org/10.18910/85503">https://doi.org/10.18910/85503</a>
rights	
Note	

*The University of Osaka Institutional Knowledge Archive : OUKA*

<https://ir.library.osaka-u.ac.jp/>

The University of Osaka

# 新年のごあいさつ



一般財団法人大阪防疫協会  
理事長

今田 光三

新年あけましておめでとうございます。  
皆さま方には健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。  
また、日頃から何かとお力添えを賜り、本当にありがとうございます。

当協会は、昭和22年5月15日（1947年）に設立され、以来、多くの公益活動と収益事業を通じて、皆様方より暖かいご支援・ご指導・ご鞭撻をいただきまして、本年5月（2021年）で74周年を迎えることとなりました。

設立当初より、大阪府・市の防疫施策に協力し、感染症（伝染病）並びに公衆衛生の業務を通じて文化の発展に寄与してまいりました。

公益法人制度改革による一般財団法人移行後も、従来より実施しておりました公益事業に、ワクチン等に関する相談、ネズミ・昆虫等に関する相談・調査研究、大阪府の業務の代行として緊急時においても国有ワクチンの確実な供給を図るなど、府民の皆様方にはより一層身近な存在となりました。

さて、現下の最大の出来事である新型コロナウイルスによるパンデミックは、今までの感染症とは次元が異なり直線的に良い方向に向かっていくという楽観的な世界観を打ち破るものがありました。

このパンデミックは遅くとも2年後には終息すると思われますが、新しい世界観の確立（当然と考えられていた認識ないしは思想の転換）に向けて、大きく変容していくかなければならないと思われます。

私どもは、皆様からいただいた信頼を大切に致しまして、人々の健康で快適な暮らしに奉仕する公益法人設立当初の目的の実現に向け、また、withコロナの新しい時代のニーズにお応えするために、技術者集団として高いレベルを保ち続け、精力的かつこれまで以上に社会に貢献すべく努めてまいりますので、本年もよろしくお願ひいたします。

# 新年のごあいさつ



大阪府健康医療部長

藤井 瞳子

新年あけましておめでとうございます。

一般財団法人大阪防疫協会におかれましては、益々御清祥のこととお慶び申し上げますとともに、日ごろから本府の健康医療行政に格別の御支援、御協力をいただき、心から感謝申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルス感染症が世界規模で感染拡大し、本府においても昨年1月29日に新型コロナウイルス感染症患者の発生が初めて確認され、その後も、複数の感染拡大の波が押し寄せるなど、今なお府民の皆様の生活にも大きな影響が生じています。本府としても、関係機関と連携を取りながら、インフルエンザ流行期に備え、かかりつけ医等の身近な医療機関において、相談・受診し、検査を受けられる体制を整備する等、更なる新型コロナウイルス感染症対策を実施しています。また、府民の皆様に感染症やその予防方法に関する正しい知識、新しい生活様式の実践等を啓発し、感染予防の徹底にご協力をお願いしているところです。

2025年には「大阪・関西万博」が開催されます。国内外の人の往来が再び活発となると予想される中、新型コロナウイルス感染症の経験を踏まえた感染症の発生予防やまん延防止対策が、今後、重要となってまいります。

「安心・安全なまち大阪・関西」を世界に発信するためには、これまで以上に行政として迅速に対応していくことが必要です。貴協会がこれまで培ってこられた専門的知見は、感染症の発生予防やまん延防止対策に対応するにあたり非常に心強いものであり、これからも、引き続き、御協力いただきますようお願いいたします。

結びに、貴協会の益々の御発展と皆様方の御健勝をお祈りいたしまして、新年のごあいさつとさせていただきます。

# 新年のごあいさつ



大阪市健康局  
生活衛生担当部長

川人 優

あけましておめでとうございます。

一般財団法人大阪防疫協会の皆様方には、健やかに新年をお迎えのことと、心からお喜び申しあげます。

貴協会の皆様方におかれましては、平素から環境衛生行政をはじめ大阪市政の各般にわたり格別の御理解、御協力を賜り、厚くお礼申しあげます。また、貴協会におかれましては、防疫に関する相談事業に日頃から取り組まれており、その社会貢献に対して深く敬意を表する次第であります。

さて、昨年は新型コロナウイルスの感染拡大が市民生活のみならず、社会、経済など多方面にわたって甚大な影響を及ぼしました。貴協会におかれましては、新型コロナウイルス関連の消毒業務が行える体制整備が為されていると伺っており、新型コロナウイルスの感染拡大の防止に努めている大阪市におきましても、誠に心強い限りです。

今後は、新型コロナウイルスとの共存を前提に、新しい生活様式への対応促進を図り、感染拡大の防止と市民生活・経済活動の維持との両立が持続的に可能となるよう、市民生活への支援及び経済活動の段階的引上げを進め、新型コロナウイルスを乗り越えた先にある大阪の成長・発展の基盤の確立をめざしてまいりますので、皆様方の御理解と御協力を賜りますようお願い申しあげます。

また、大阪・関西が持つ強みに磨きをかけて、高い付加価値や技術革新を生み出すとともに、緊密なアジアの成長力を取り込み、成長する都市を実現することにより、国内外からヒト・モノ・カネ・情報が集まる、魅力があふれ、世界で存在感を発揮する東西二極の一極として、副首都にふさわしい大阪をめざしてまいりますので、皆様方の御理解と御支援を賜りますよう重ねてお願い申しあげます。

結びにあたり、一般財団法人大阪防疫協会の今後ますますの御発展と会員の皆様方の御健勝、御活躍を心からお祈り申し上げまして、新年のあいさつといたします。

# 新年のごあいさつ



堺市健康福祉局  
健康部長

河内 義慶

新年あけましておめでとうございます。

今田理事長をはじめ一般財団法人大阪防疫協会の皆様方には、健やかに2021年の新春を迎えられ、益々ご清栄のことと心からお慶び申しあげます。

また旧年中は、本市保健衛生行政の推進にご理解とご協力を賜り、心からお礼申しあげます。

昨年は新型コロナウイルスが世界各国で猛威を振るい、日本のみならず世界中を不安の渦に巻き込みました。全世界での陽性者数が数千万人となり、百万人以上の尊い命が失われる悲しい事態となりました。我が国においても、多数の陽性者が確認されており、予断を許さない状況が今なお続いています。そのため、今後も今まで以上に感染拡大の防止とともに、医療・検査体制の強化が求められています。

新型コロナウイルスの感染拡大を防ぐためには、私たち一人ひとりが基本的な感染対策を徹底することが欠かせません。

本市では、市民の皆さんに感染拡大の傾向をわかりやすく発信する「堺シグナル」の導入、感染予防と地域経済の回復との両立をめざし、新しいライフスタイルとワークスタイルを実践する「堺スタイル」等の取組を進めています。また、医師会や医療機関等にご協力いただき、新型コロナウイルス感染症に関する周知啓発、診療や検査体制の充実等に取り組んでいます。

このように、市民の健康と安全・安心な生活を確保するという自治体の基本責務を果たすため、常に危機管理の意識をもって対策を講じてまいる所存です。貴協会におかれましては、本市のめざす「健康都市・堺」の実現に向けその豊富な知識、経験、高度な技術をご教示いただき、より一層のお力添えを賜りますようお願い申しあげます。

最後になりましたが、一般財団法人大阪防疫協会の益々のご発展と皆様方のご活躍とご健勝、そして、本年が皆様にとりまして健康で幸多い一年となりますことを心よりお祈りいたしまして、新年のごあいさつとさせていただきます。

# 新年のごあいさつ



東大阪市健康部長

島岡 正之

新年明けましておめでとうございます。

一般財団法人大阪防疫協会の皆様におかれましては、益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。旧年中は、本市の保健衛生行政推進に格別のご支援、ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

2019年12月に中国の武漢市にて原因不明の肺炎が報告され、2020年1月にWHOが新型コロナウイルスを確認してから、同ウイルスによる感染症が猛威を振るう世界的流行（パンデミック）となり、まだまだ終息の見通しが立っていません。このコロナ禍により、戦後最大の難局に直面することとなり、我が国で初めて緊急事態宣言が発出され、感染拡大防止対策と地域経済回復の両立の難題が突き付けられることとなりました。地域における健康危機管理の拠点である保健所は、今後益々機能強化が求められることから、本市としても更なる公衆衛生行政の機能強化を図り市民の生命と健康を守り安心して暮らせるよう取り組んでまいります。

また、2020年7月には「令和2年7月豪雨」と名付けられた集中豪雨が発生し、西日本から東日本、東北地方の広い範囲で記録的な大雨となりましたが、この大雨により球磨川や筑後川など大河川での氾濫が相次いだほか、土砂災害、低地の浸水等により人的被害や物的被害が多く発生しました。毎年のように各地で大規模な自然災害が発生していることから、本市としても改めて地域における防災力の強化、強靭な街づくりの重要性を認識し、危機管理体制の整備・強化に努めてまいります。

貴協会におかれましては、永年にわたり培ってこられた豊富な知識や技術を遺憾なく発揮され、今後とも本市の保健衛生行政の推進に引き続きご尽力賜りますようお願い申し上げます。

結びにあたり、一般財団法人大阪防疫協会の今後益々のご発展と会員の皆様方のご健勝、ご多幸を心から祈念いたしまして、新年のごあいさつとさせていただきます。

# 新年のごあいさつ



高槻市健康福祉部長

根尾 俊昭

新年明けましておめでとうございます。

一般財団法人大阪防疫協会の皆様には益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。また、旧年中は、本市の保健衛生行政の推進に格段のご理解、ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルス感染症の拡大により、社会・経済に甚大な影響が生じ、生活様式が一変した年となりました。お亡くなりになった方々に謹んで哀悼の意を表するとともに、感染された方々やそのご家族の皆様には、心よりお見舞い申し上げます。

本市におきましては、市長を本部長とした新型コロナウイルス対策本部を設置し、市民への正確な情報提供や総合的対策を推進するとともに、保健所において感染症患者への対応や感染のまん延防止に取り組んでまいりました。また、重症化のリスクが高い高齢者を感染から守るため、一人ひとりができる感染対策をオール高槻で実践する「高槻市新型コロナ防衛アクション」を実施しております。また、高齢者への市独自支援として、65歳以上のインフルエンザ予防接種費用の無料化や、新型コロナ受診相談センターに高齢者等優先ダイヤルを設置するなどの施策を実施してまいりました。

今後、効果的なワクチンの開発や治療法が確立するまで、感染拡大の脅威が続くことが予想されます。本市としても各関係機関等と連携し、市民の命を守るための取り組みを進めてまいります。

貴協会におかれましても、永年にわたり培ってこられた防疫活動に関する豊富な知識や高度な技術が、より一層必要とされてゆくものと存じます。今後とも住民の安全・安心の確保にご尽力いただくとともに、本市の保健衛生行政の推進にご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びとなりますますが、貴協会の益々のご発展と会員の皆様方のご健勝、ご多幸を心から祈念いたしまして、新年のごあいさつとさせていただきます。

# 新年のごあいさつ



豊中市健康医療部長

松岡 太郎

新年あけましておめでとうございます。

新春を迎へ、一般財団法人大阪防疫協会の皆様には、益々ご清栄のことと心からお慶び申し上げます。

旧年中は、本市保健衛生行政の推進にご理解、ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

2020年は正に「公衆衛生学の歴史に残る一年」であったように思います。新型コロナウイルスという未知のウイルスとの闘いに明け暮れた、というのが実感です。特に保健所職員の頑張りには感服いたしました。豊中市保健所ではこの間、「コロナ対策」の4つの目的（「私たち豊中市保健所の全ての職員は、以下の4点を大事に考え、行動します」）として、

1. 重症化し死亡に至る感染者をゼロにする（最小限にする）
2. 軽症や無症状の感染者が安心して療養に努め、回復されるようにお手伝いをする
3. 濃厚接触者やその周辺の市民の不安を和らげ、必要な検査に繋げる
4. 一般市民に感染症に関する知識を啓発し、感染拡大防止行動を促し、併せて陽性者や濃厚接触者に対する偏見や誤解、中傷を最小限にする

を掲げ、全職員で取り組みました。

2021年は、アフターコロナを見据えた事業をさらに加速させが必要です。健康づくりの分野では、けんしん（健診と検診）の、あるいはかかりつけ医の「受診控え」に起因する生活習慣病などの悪化や拡大を少しでも緩和しなくてはなりません。保健衛生業務全般に関わることとしては、デジタル技術の活用により、住民への啓発方法や窓口業務の在り方を大きく変革させる必要があります。2020年のコロナ禍での経験を生かして、全職員と力を合わせて取り組みたいと思います。

貴協会におかれましては、永年にわたり培ってこられた防疫や環境衛生対策に関する豊富な知識と経験、高度な技術をいかんなく発揮され、本市の保健衛生行政の推進に、より一層のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

最後になりましたが、一般財団法人大阪防疫協会の益々のご発展と会員の皆様方のご健勝、ご多幸を祈念いたしまして、新年のごあいさつとさせていただきます。

# 新年のごあいさつ



枚方市健康福祉部長

山崎 宏

新年明けましておめでとうございます。

一般財団法人大阪防疫協会の皆様におかれましては、健やかに佳き新春をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

旧年中は、本市の保健衛生行政の推進にご理解、ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

さて、昨年より新型コロナウイルス感染症の発生が全世界で続いているおり、収束にはまだまだ時間を要する状況です。新型コロナウイルス感染症により亡くなられた方々のご冥福を心よりお祈り申し上げますとともに、罹患された方々の一日も早いご快復をお祈り申し上げます。

本市においても、昨年1月31日に枚方市新型コロナウイルス対策本部を設置し、5月末の緊急事態宣言解除後も、継続して対応にあたっているところです。今回、感染拡大防止対策を進めるにあたり、公衆衛生学に基づいた衛生的環境の確保や感染症対策における行政の役割、また、健康危機管理対策の重要性について、再認識することとなりました。保健所では、市民からの相談対応からPCR検査受診調整、入院等療養調整や病状把握、積極的疫学調査等、多岐にわたる様々な業務を、国や大阪府、医療機関等、関係機関と連携の下、進めております。

昨年から延期のため、本年開催予定の東京オリンピック・パラリンピックは、感染症対策を行う中での大規模な国際イベントの開催となります。そのため、新型コロナウイルス感染症だけではなく、国内でこれまでに例のない感染症や新たな外来生物の侵入に対応するため、さらなる危機管理体制の強化が求められております。

貴協会におかれましては、様々な危機事象に際してもこれまで培ってこられた豊富な知識、経験と高度な技術を遺憾なく発揮され、今後とも本市の保健衛生行政の推進にご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びにあたり、貴協会の益々のご発展と会員の皆様方のご健勝、ご多幸を祈念いたしまして、新年のごあいさつとさせていただきます。

# 新年のごあいさつ



八尾市  
健康まちづくり部長

浅原 利信

新年あけましておめでとうございます。

一般財団法人大阪防疫協会の皆様におかれましては、益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。また、旧年中は、本市保健衛生行政の推進に格段のご理解、ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

さて、昨年は、国内外で新型コロナウィルス感染症が感染拡大し、2月に一斉休校要請、4月には緊急事態宣言が発出されるなど、経済活動や市民生活に大きな影響を与えた年でした。本市におきましては、市民に対し「3密」を避け、手洗いやマスク着用等の感染予防対策の励行や、不特定多数の方が利用される飲食店、理・美容所、旅館、興行場、公衆浴場等に対し、共用部分の消毒や換気方法、感染拡大予防ガイドラインの周知を行うなどの取組みを行ってまいりました。併せて国民健康保険料の負担緩和の実施や、新型コロナウィルス感染症の検査及び患者等の受け入れ体制拡大のため、関係機関のご協力のもと、病院や診療所における診療・検査体制の確保のための支援策を進めてまいりました。

また、本年度は今後の本市における健康づくりの方向性を示すべく、健康日本21八尾計画及び八尾市食育推進計画の改定に取り組んでおります。来たる2025年には健康をテーマの一つとしての大・関西万国博覧会も開催されることから、今後も保健所を中心とし、本市と国・大阪府・医療機関等が一層連携を深め、身近な地域での相談体制の確保等、地域住民が住み慣れた地域で安全安心に暮らしていけるよう努めてまいります。

貴協会におかれましても、永年にわたり培ってこられた防疫、環境衛生対策等に関する知識、経験等を遺憾なく發揮され、今後とも本市の保健衛生行政の推進にご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びにあたり、貴協会の益々のご発展と会員の皆様方のご健勝、ご多幸、また、一日も早く皆様が平常時の日常生活を取り戻すことができるよう祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

# 新年のごあいさつ



寝屋川市健康部長

田邊 雅章

新年あけましておめでとうございます。

一般財団法人大阪防疫協会の皆様におかれましては、健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

また、旧年中は本市衛生行政の推進に格別のご理解、ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

さて、昨年は、本来であればオリンピックイヤーでしたが、新型コロナウィルス感染症の影響により延期されたことは記憶に新しいところでございます。

この新型コロナウィルス感染症による未曾有の危機に直面する中、本市では感染拡大防止及び、感染者に対する迅速な対応を可能にするため、ドライブスルー型の「PCR外来」を設置し、「新型コロナ対策室」を立ち上げるとともに、“市民の命を守り” “生活を支える” 約19億円規模となる新型コロナウィルス感染症対応「緊急支援パッケージ」を打ち出しました。この緊急支援では、様々な支援により市民生活・事業活動を支えるとともに、ウイルスと共に存・共生に向けた「Withコロナ」に対応するための施策・事業を進めております。これら施策・事業を切れ目なく継続することにより、市民の皆様の生命と健康を守ることを最優先として、社会経済活動と感染拡大防止の両立に向けた取り組みを着実に進めているところでございます。

貴協会におかれましては、世界中が未曾有の危機に直面している今、長年にわたって培ってこられた防疫対策などに関する豊富な知識や技術を遺憾なく発揮されますとともに、今後とも本市の保健衛生行政の推進にご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びにあたり、貴協会のますますのご発展と会員の皆様のご健勝、ご多幸、また、一日も早く皆様が平常時の日常生活を取り戻すことができるよう祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

# 新年のごあいさつ



吹田市健康医療部長

前 村 誠 一

あけましておめでとうございます。

一般財団法人大阪防疫協会の皆様方におかれましては、健やかな新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

旧年中は本市の健康医療行政に格別の御理解と御協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

貴協会に置かれましては、多年にわたり防疫に関する相談事業を実施するとともに知識の普及啓発を図るなど、公衆衛生の向上のための社会貢献に取り組まれていることに深く感謝いたします。

さて、昨年は新型コロナウイルス感染症が世界中で猛威を振るった年でした。そして、残念ながら現在においても収束の見通しは立っていない状況です。

そのような中で、本市は昨年4月1日に中核市移行したことにより、保健所を開設いたしました。開設と同時に鳴りやまぬ電話に対応するという波乱の幕開けとなりました。

その後、緊急事態宣言が発令されたこともあり、コロナへの対応は保健所職員だけではなく、隣接する保健センターの保健師や本庁職員の応援も含めた体制で実施することいたしました。中核市としての機動力を發揮し、何とか対応することができたと考えております。

今後、コロナへの対応が長期戦となり職員にも疲労が見えている中、本来の保健所が果たすべき業務をいかに的確に実施していくかが課題となっています。市民の皆様にとって、より身近なところでその命と健康を守るために、保健所の体制強化を図り、医療機関や医師会、歯科医師会、薬剤師会とも連携して、しっかりと役割を果たしてまいります。

貴協会におかれましては、今後とも本市の健康医療行政の推進に御支援と御協力を賜りますようお願い申し上げます。

最後に、貴協会の益々の御発展と会員の皆様の御健勝、御多幸を祈念いたしまして、新年の御挨拶とさせていただきます。

# 新年のごあいさつ



一般財団法人  
阪大微生物病研究会  
理事長

山西 弘一

新年あけましておめでとうございます。

一般財団法人大阪防疫協会の皆様におかれましては、益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。また旧年中は、当財団のワクチン事業への格別のご理解とご尽力を賜りましたこと、厚く御礼申し上げます。

さて、昨年ほど人々の「感染症」への関心が高まった年はなかったのではないでしょうか。新型コロナウイルス感染症（COVID-19）により、東京オリンピック・パラリンピックが延期を余儀なくされるなど、社会全体に大きな影響を及ぼしました。そのような未曾有の状況下にありながらも貴協会におかれましては、各種ワクチンの安定供給のため多大なるご貢献をいただきましたこと、心より感謝申し上げます。また、新型コロナウイルス感染症に罹患された皆様、感染拡大により影響を受けられた皆様に心よりお見舞い申し上げますとともに、困難な状況下で医療の最前線に立たれている医療関係者の皆様に改めて感謝申し上げます。

COVID-19ワクチンが世界中で待望される中、当財団ではアカデミアや研究機関と連携し、長年のワクチン開発・製造経験によって得られた知見とノウハウを活かした着実なアプローチで、ワクチンと検査技術の研究開発に取り組んでおります。いずれも早期実用化を目指し、引き続き全力を傾けてまいります。また将来的には、その連携体制をさらに発展させ、新興感染症の予防と制御に向けた研究開発を行うプラットフォームとして整備していく考えです。

「新しい生活様式」のもと、COVID-19を含めた様々な感染症への対策について、その重要性が改めて謳われつつあります。先行きの見通しも困難な状況が依然として続きますが、だからこそ当財団は確かな信念を忘ることなく、本年もワクチン供給を通じて公衆衛生への寄与に努めてまいります。貴協会からも旧年に変わらぬご理解とご尽力を賜れますよう心よりお願い申し上げます。

結びにあたり、貴協会の益々のご発展と、会員の皆様方のご健勝を祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。